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González de la Rosa informó al pleno de 
las futuras instalaciones deportivas so-
bre las que el equipo de gobierno está 
trabajando para los PAUS de Las Tablas 
y Montecarmelo. P. 16

El Ayuntamiento de San Sebastián de los 
Reyes ultima las obras de actuación del 
Proyecto “Itinerarios Naturales de San 
Sebastián de los Reyes al Jarama” que 
ha comenzado a ser ajardinada.   P. 11

Sanchinarro

   Las Tablas

 Ignacio García de Vinuesa, Alcalde de Alcobendas

   San Sebastián de los Reyes
   Barajas

En junio se fallaron los Premios del X 
Certamen Nacional de Pintura rápida “El 
Capricho”, con un primer premio dotado 
con 1.500 euros para la pintora de ori-
gen chino Miao Du. P. 14

El 8 de junio terminaron las Fiestas de 
Primavera,  que este año contaron con 
Siniestro Total, Un Pingüino en mi Ascen-
sor y La Edad de Oro del Pop Español 
como actuaciones estelares. P. 17

   Sanchinarro

“Alcobendas  puede 
llegar al pleno empleo y 
para ello trabajaremos”

El Alcalde de Alcobendas recibió a La 
Brújula del Norte para hacer un ba-
lance de los tres años de legislatura 
trancurridos y un vaticinio del que falta. 
Aprovechamos la ocasión para, en la 

entrevista, preguntarle por los asuntos 
más importantes realizados e incluso 
por los pendientes. Todo en páginas 
interiores en una completa entrevista a 
doble página. 4 y 5
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Economía

Alcobendas

Homenaje

“En siete años hemos conseguido que

Hace 3 años, en su investidura, se comprometió a 
ser el alcalde de todos ¿Cree que lo está consi-
guiendo?
La palabra la tienen los vecinos pero yo creo que sí, 
creo que lo hemos conseguido; evidentemente dándole 
prioridad a aquellos que más lo necesitan y sobre todo 
a aquellos que más se han visto afectados por la crisis 
económica. Además, hemos entrado en aquellas zonas 
en las que el Ayuntamiento nunca había estado presente 
y en las que debía estar para evitar que haya ciudadanos 
de primera y de segunda. Creo que en ese sentido sí 
hemos conseguido que el alcalde sea el alcalde de 
todos, como no podía ser de otra manera.

Hablemos de su obsesión por la transparencia...
Yo estoy aquí voluntariamente. Yo procedía del mundo 
de la empresa privada y me presenté con una clara 
vocación de ejercer una labor política y de dar un 
servicio público. Yo, desde el primer momento tengo 
perfectamente claro que esto es mucho más que una 
profesión; es un servicio a los demás. Yo estoy aquí

porque ha habido miles de alcobendenses que me han 
dado su confi anza, que me han dicho: “te damos cuatro 
años de confi anza, a ver qué haces”, y yo tengo que 
rendir cuenta de todo lo que haga y ser absolutamente 
transparente. Aun haciéndolo bien, no basta. Además 
de hacerlo bien hay que enseñarlo porque podría haber 
ciudadanos que piensen que no lo estamos haciendo 
tan bien. La transparencia, cuando estás manejando 
dinero ajeno, es fundamental.

Tras la elaboración del Plan Diseña Alcobendas 
agradeció a los vecinos su participación pero 
sigue insistiendo en aumentar los niveles de 
participación...
De momento estamos especialmente satisfechos 
porque los vecinos han visto que se les han brindado la 
posibilidad de participar. Les dijimos “vamos a elaborar 
un plan de futuro para la ciudad”  y han visto cómo sus 
opiniones se han visto plasmadas en el Plan Diseña 
Alcobendas que vamos a desarrollar. Alcobendas no 
es la ciudad del partido del gobierno, es la ciudad de 
todos y entre todos la debemos. Es mucho más difícil 
equivocarse si escuchamos muchas opiniones que si 

nos escuchamos a nosotros mismos y si los vecinos 
se sienten escuchados, y protagonistas, volverán a 
otorgarnos su confi anza porque estaremos haciendo lo 
que los vecinos nos habrán pedido. La participación es 
la forma más democrática de hacer las cosas.

¿Cómo se cocina una reducción de la deuda y 
el mantenimiento o mejora de los servicios 
municipales?
Le voy a contestar empezando con otra pregunta: 
¿qué hacen las familias, para salir adelante, cuando 
la situación económica es tan dura y se reducen los 
ingresos? Pues eliminan lo que hasta el momento creían 
necesario y resulta que no lo es. Hay muchísimos en 
la Administración que se venían considerando como 
necesarios y de necesarios, nada. La deuda es una 
hipoteca para los vecinos que pagamos entre todos; es 
un instrumento fi nanciero que debe ser utilizado, sí, 

pero no podemos permitir que los gastos impidan 
afrontar mejor los servicios, por eso hemos pagado la 
deuda, para dar más y mejores servicios al ciudadano.

La apuesta por el emprendimiento y la creación de 
un tejido empresarial solvente...¿dos máximas en 
su día a día?
En una ciudad como Alcobendas en la que todo está 
razonablemente ordenado y los servicios públicos están 
prestándose con la máxima calidad, llegando a todos los 
vecinos y no existiendo una demanda de insatisfacción 
en este sentido, tenemos que afrontar el problema que 
más preocupa al ciudadano, el problema del paro. 

“El Alcalde de una ciudad 
puede hacer una gran labor 
comercial”

La Administración no crea empleo, debe crear las 
condiciones adecuadas para que el empleo llegue. 
Nuestra máxima preocupación, en estos momentos, es 
bajar el índice de paro que en Alcobendas es mucho 
más bajo que en otros lugares pero sigue siendo un 
índice que debemos seguir bajando. Yo siempre he 
dicho que Alcobendas tiene condiciones para poder 
llegar al pleno empleo y por este objetivo voy a seguir 
trabajando para conseguirlo. Tengo muy claro que 
el Alcalde de una ciudad puede hacer una gran labor 
comercial. Yo afortunadamente no estoy solo, los 
vecinos de Alcobendas cada vez que les preguntan por 
su ciudad hablan maravillas y yo estoy encantado de 
poder estar tan bien acompañado.

En el Deporte, además de trabajar la base, se 
ha apostado por la presencia de grandes

“Alcobendas tiene condiciones para llegar al pleno

“La transparencia, cuando 
estás manejando dinero 
ajeno, es fundamental”

“La deuda es una hipoteca, 
para los vecinos, que 
pagamos entre todos”

Cuando falta un año para fi -
nalizar su segunda legislatu-
ra, el Alcalde de Alcobendas, 
Ignacio García de Vinuesa, 
hace parada y fonda, examen 
de conciencia en voz alta para 
los lectores de “La Brújula del 
Norte”. Lo realizado, lo pen-
diente, los aciertos, los con-
tratiempos...todo. 
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acontecimientos nacionales e internacionales, 
¿no?
Como, por ejemplo, el Campeonato de España 
de Atletismo que vuelve a celebrarse este año  en 
Alcobendas después del éxito del año pasado o el 
Campeonato de Europa de Hockey sobre Patines 
que se celebrará durante este mes de julio. A los 
deportistas le gusta practicar deporte y les gusta 
tener la posibilidad de ver acontecimientos deportivos 
de primera línea. Es muy beneficioso poder contar en 
Alcobendas con Espacio 2014, centro neurálgico de la 
Federación Española de Baloncesto…todo esto abunda 
en nuestra idea de trabajar para que en Alcobendas, 
además de practicar deporte podamos ofrecerle al 
ciudadano todo tipo de vinculaciones en esta materia

¿Alcalde, qué es lo que hasta el momento se les 
está quedando en el debe en esta legislatura?
Empezaré por la vivienda; probablemente sea el capítulo 
más claro sobre el que debemos trabajar. La situación 
en Alcobendas ha cambiado de tal manera que, en 
estos  momentos, hay muy pocas opciones para que 
el Ayuntamiento construya viviendas en solares propios, 
no tenemos solares para construir vivienda. Sólo 
podemos construir vivienda en solares dotacionales, 
lo que nos obligaría a construir en régimen de alquiler 
y esto, en estos momentos, el Ayuntamiento no se lo 
puede plantear porque supondría endeudarnos durante 
más de 25 años. Estamos buscando fórmulas creativas 
que nos permitan hacer vivienda. No obstante, 
tenemos varias promociones en marcha y tendremos 
alguna más antes de que finalice la legislatura.
 

“A pesar de lo complicado, 
estamos buscando fórmulas 
creativas que nos permitan  
hacer vivienda”

En cuanto a la Universidad Popular “Miguel Delibes”, 
es cierto que debería estar finalizada pero no se trata 
de un asunto que pueda controlar el Ayuntamiento. La 
primera empresa renuncio a mitad de obra y la que se 
hizo cargo con posterioridad ha entrado en un periodo 

de concurso de acreedores. Ambas circunstancias nos 
han perjudicado enormemente pero lo que no hemos 
querido hacer es solucionarlo a base de que los vecinos 

paguen. La UPA actual sigue dando sus servicios 
perfectamente y, aunque nos hubiera gustado 
trasladarnos ya, no nos encontramos en una situación 
de emergencia como para pagar más por algo que no 
debemos. A pesar de todo, la nueva Universidad Popular 
estará finalizada antes de que acabe esta legislatura y 
algún servicio estará en marcha para entonces.

¿Qué lectura saca de los resultados de los 
últimos comicios electorales, los europeos?
Nosotros podemos estar imaginando qué es lo que 
piensan nuestros electores de nuestra labor pero la 
imaginación termina cuando los datos son tan reales 
como un recuento de votos en las urnas. A mí, el 
resultado de estas últimas elecciones me ha preocupado 
claramente, y no hablo sólo de Alcobendas, porque los 
ciudadanos le han dicho a la clase política, especialmente 
a los partidos mayoritarios, que hay cosas que estamos 
haciendo que no les gusta. No podemos mirar hacia 

otro lado y al margen de que las Europeas son unas 
elecciones muy especiales en las que ni la participación 
ni los resultados son extrapolables, el mensaje último sí 

lo es: “No nos gustan las cosas que están pasando”. El 
gobierno de Alcobendas ya se ha reunido para hacer 
un análisis profundo y una interpretación del mensaje 

para saber qué es lo que tenemos que cambiar. No 
nos interesa que estén descontentos con nosotros.

¿Por qué se enfadaron tanto algunos 
cuando ofreció Alcobendas a las empresas 
catalanas descontentas con su Comunidad?
Claro, y si hubiera dicho murcianas, ¿qué hubieran 
dicho? Yo dije catalanas porque hemos recibido llamadas 
desde Cataluña y hemos recibido a empresas que han 
venido desde allí a instalarse en Alcobendas y me han 
manifestado su preocupación por la inestabilidad que 
está generando los últimos acontecimientos. Yo, como 

buen comercial de mi ciudad no puedo dejar pasar la 
ocasión de enviar un mensaje personalizado a todas 
las que están buscando nueva ubicación diciéndoles 
“Vénganse a Alcobendas que tiene una solidez, una 
estabilidad y unas condiciones geográficas envidiables”, 
me parece la cosa más razonable del mundo.

¿Quiere enviar, a través de La Brújula 
del Norte, algún mensaje a sus vecinos? 
Me gustaría transmitirles altas dosis de confianza y que la 
compartan conmigo en el futuro. Tenemos datos objetivos 
que nos indican que la situación está cambiando. Hay 
empresas que se están planteando ampliar esas plantillas 
que, debido a la crisis, tuvieron que reducir, empresas de 
nueva creación, están naciendo nuevos emprendedores 
y estoy convencido de que tendremos permanentes 
datos de crecimiento en Alcobendas. El paro es una 
situación tremenda pero, para aquellos que lo estén 
sufriendo, que sepan que la situación en Alcobendas va 
a cambiar porque los datos así nos lo están indicando.

Alcalde, gracias y suerte porque su suerte será 
la nuestra, la de los vecinos de Alcobendas.

 el alcalde esté al servicio de todos” 
empleo y  por este objetivo seguiremos trabajando”

“La nueva Universidad 
Popular estará finalizada 
antes de que acabe esta 
legislatura”

“El mensaje tras las últimas 
Europeas: no nos gustan las 
cosas que están pasando”

“Vénganse a Alcobendas 
que tiene una solidez, 
una estabilidad y unas 
condiciones geográficas 
envidiables”
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Cooperación

En la última sesión se acordó hacer llegar las ayudas de comedor y material escolar antes de fin de año

El Pleno del Ayuntamiento aprobó solici-
tar a la Comunidad de Madrid la cons-
trucción de un instituto público de Edu-
cación Secundaria en Valdelasfuentes o 
Fuentelucha y la ampliación del bilingüis-
mo. Alcobendas cuenta en la actualidad 
con cuatro Institutos de Educación Se-
cundaria. Con el apoyo de todos los 
grupos de la corporación,  a propuesta 
del PSOE se pedirá la construcción de 
un nuevo instituto en una de las zonas 
nuevas de la ciudad, y a propuesta del 
Partido Popular se suma la petición de 

ampliar el programa de bilingüismo a un 
colegio y un instituto más. 

Ayudas escolares

 Además, en la última sesión se aprobó 
una transferencia de crédito de 380.000 
euros que permitirá que las ayudas para 
comedor y material escolar correspon-
dientes al curso 2014/2015 lleguen a las 
familias antes de finalizar el año 2014, 
cumpliendo el compromiso adquirido por 
el equipo de gobierno de ir adelantando 

los plazos de entrega de estas ayu-
das.  También se ha aprobado transferir 
60.000 euros del fondo de contingencia 
para ayudas sociales.

Renuncia solidaria de los 
Grupos Políticos
A propuesta del PP, el pleno aprobó 
que los grupos políticos de la Corpo-
ración renuncien al 80% de la asignación 
económica que reglamentariamente les 
corresponde, y destinar esta reducción 
de forma íntegra y directa a la creación 
de un fondo adicional de incremento de la 
dotación para emergencias sociales. Esta 
medida de austeridad en la gestión, se 
suma a las anteriormente tomadas por el 
gobierno municipal de Alcobendas, como 
la reducción del número de personal de 
confianza, la reducción en un 80% de los 
gastos de alcaldía, la disminución de la 
flota de vehículos oficiales, y de las horas 
extraordinarias de su uso, la renegociación 
de contratos de servicios y suministros, la 
restricción del número de personas de 
los Consejos de Administración de las 
Empresas públicas y los Consejos Rec-

tores de los Patronatos, la creación de la 
Central de Compras y Contratación o la 
reducción del presupuesto en comuni-
cación en cerca de un millón de euros en-
tre otras. La moción  popular salió adelan-
te con los votos a favor del PP y UPyD.

Con la nueva imagen de 
Felipe VI
La sesión plenaria correspondiente al 
mes de junio es la primera presidida 
por la imagen del Rey Felipe VI. Coin-
cide además con la festividad del patrón 
de la Policía Local. La Corporación ha 
rendido homenaje a la Policía Local de 
Alcobendas con motivo del 50 aniver-
sario de su creación dando lectura a 
una declaración institucional en recono-
cimiento y agradecimiento a su labor 
de “en pro de la seguridad y libertad de 
todos nosotros, instándoles a que sigan 
en su proceso de modernización y es-
pecialización, para alcanzar los mejores 
resultados posibles en esta edificante 
tarea que es la de mejorar la calidad de 
vida de nuestros vecinos, trabajando 
desde la tolerancia y la convivencia”.

Ahora, también podemos ser el 
protagonista  del  fútbol   más 
espectacular. Creando tu once ideal 
y demostrando tus habilidades a 
tus amigos y familiares en el Centro 
Comercial Moraleja Green. Lo han 
preparado todo para que, el que lo 
desee, pueda ser el protagonista 
de movimientos espectaculares y 
emocionantes aventuras futbolísticas.

Lo último en videojuegos

El Centro Comercial Moraleja Green  
ha preparado todo para poder jugar  a  
Inazuma Eleven GO:  Sombra, la versión 
para  consola de la serie con el mejor 
fútbol de la tele (que también podrás ver 
en este espacio), y practicar jugadas 

en la zona de futbolines, tus jugadas 
favoritas. Y como lo importante es 
jugar, Moraleja Green te trae lo último en 
videojuegos para que compitas con tu 
familia y con Mario Bros, retando a tus 
amigos al volante en el stand preparado 
al efecto y en el que, por primera vez, 
vas a poder hacer todas las macarradas 
posibles en el circuito bocabajo y 
sin que te expulsen de la carrera.
Además algunos de esos personajes 
favoritos de Nintendo, visitarán el 
Centro Comercial y estarán en “carne 
y hueso” para que  los pequeños y 
mayores puedan tocarlos y fotografiarse 
con ellos. Moraleja Green ha preparado 
el evento para ofrecer a todos los 
públicos  esta posibilidad  en el centro 
gracias a los juegos de Nintendo.

  Mario Bros. en Moraleja Green

 El Pleno de Alcobendas aprueba pedir un nuevo Instituto
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Encuéntranos

Por décimo año consecutivo el dis-
trito de Barajas celebró la entrega de 
premios del ya tradicional Certamen 
Nacional de Pintura Rápida “El Ca-
pricho”, celebrado el pasado día 10 
de mayo en el Jardín romántico de la 
Alameda de Osuna, en el que participa-
ron cerca 80  pintores venidos de dife-

rentes lugares de la geografía española.
La entrega de esta  edición fue pre-
sidida por la concejala del Distrito Pepa 
Aguado que a su vez actuó como presi-
denta del jurado formado por Urbano 
Galindo (pintor y escultor), María Isabel 
Tuda (Jefa de Sección de Colecciones 
del Museo de Historia de Madrid ); Car-

men Herrero (Consejera Técnica del 
Área de las Artes ), Eduardo Salas (Di-
rector del Museo de Historia de Madrid) 
Durante la entrega de premios Pepa 
Aguado destacó la importancia de 
seguir reforzando la  dimensión cul-
tural del entorno de nuestro distrito
mediante la programación de activi-
dades que potencien el rico y variado 
patrimonio  verde y cultural de Barajas.

Premios para los tres primeros

El primer premio patrocinado por la Jun-
ta Municipal de Barajas y dotado con  
1.500 euros  fue para el cuadro pintado 
por la pintora de origen chino Miao Du. 
El Segundo premio cortesía de Cep-
sa dotado con 1.000 euros fue para la 
artista María Victoria Moreno Boyado.
El Tercer Premio dotado con 800 eu-
ros cortesía de Concesionarios F. Tomé 
fue para Pablo Rubén López Sanz.
En la categoría juvenil el primer 

premio dotado con 800 € donados 
por Acciona  fue para Irene Campos.  Enho-
rabuena  a los participantes y premiados.

Barajas

   Mayores

El distrito de Barajas, como todos los 
años antes de la llegada del verano, ha 
celebrado con todos sus vecinos, la 
Semana de los Mayores, por lo que la 
Junta Municipal, a través del Departa-
mento de Servicios Sociales, programó 
una serie de actividades para todos 
los gustos, pensando en los vecinos 
mayores del distrito. De esta forma se 
ha podido reforzar entre los mayores 
varios ámbitos, entre ellos la cultura, 
el ocio, el entretenimiento y el de de-
porte para la tercera edad. De entre 
todas las actividades programadas hay 
que destacar las que más asistencia 
y aceptación tuvieron por parte de los 

mayores, entre las que estuvieron una 
excursión con guía al Parque de El Ca-
pricho incluida una visita al Bunker, la 
fiesta campera que se realiza todos los 
años, las actividades deportivas en el 
Parque Juan Carlos I, la práctica de 
yoga, actuaciones musicales, verbena 
y proyecciones de peliculas de cine. La 
Concejala del distrito, Pepa Aguado, 
estuvo presente en la mayoría de las 
actividades e incluso bailó y participó 
en alguna de ellas, pues, de todos es 
sabido, la cercanía que siempre a te-
nido con sus vecinos, comprometién-
dose a seguir trabajando para mejorar 
la calidad de vida nuestros mayores.

Promoción de viviendas de protección 
oficial...¡Quédate a vivir en tu barrio!

Celebrada la Semana de los Mayores 
con un gran programa de actividades

  Vivienda

 Fallados los Premios del X Certamen  Nacional
 de Pintura  rápida “El Capricho” en Barajas

La Empresa Municipal de la Vivienda  
del Ayuntamiento de Madrid está pro-
mocionando la venta de viviendas de 
protección oficial  con 1, 2 y 3 dormi-
torios, con garaje y trastero incluidos.
Con este objetivo se está promocio-
nando el programa con varias jornadas 
de puertas abiertas en la calle Playa de 
San Juan para que absolutamente todos 
los interesados puedan obtener la máxi-
ma información. De entre todas las vi-
viendas, están los pisos más grandes 
de tres dormitorios, que se podrán ad-
quirir desde 159.200 euros  y están 
ubicados en el  barrio de Timón , en el 
ensanche de Barajas,  que actualmente 

cuenta con todos los servicios: cole-
gios, guarderías y supermercados para 
no tener que desplazarte a otras zonas 
para hacer la compra. En cuanto a la 
ubicación, es inmejorable, al noroeste 
de la capital. Otras de las ventajas con 
las que va a contar son las excelentes 
comunicaciones, Metro: Barajas, auto-
buses 105 y 151, y además tienen co-
nexión directa con la Plaza de Castilla 
por la M-11, a tan sólo 12 kilómetros del 
centro por la M-12 y la M-21. Pueden ir 
a verlas con su pareja, sus amigos o sus 
padres y, si compran antes de 31 de julio, 
te ahorrarán los gastos de escrituración. 
Toda la información en www.emvs.es.

 El primer premio, dotado con 1.500 euros, para la pintora  Miao Du
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 Fallados los Premios del X Certamen  Nacional
 de Pintura  rápida “El Capricho” en Barajas

Barajas

• Todo el mes de Julio estará 
expuesta la obra del pintor 
Pepe Carretero en el nuevo 
edi� cio del CCS Villa de 
Barajas
• Pepe Carretero acumula en 
su carrera como artista nu-
merosos premios a nivel na-
cional e internacional

Beatriz Baldó Bel, es licenciada en Cien-
cias Empresariales con la especialidad 
de marketing, y dirección, pero siem-
pre le ha llamado mucho la atención el 
mundo de las piedras y su signifi cado, 
pues según la artesana, “casi nadie es 
indiferente al poder de atracción que 
generan  las piedras, muy pocos son 
inmunes al  poder y sentimiento de au-
toestima que proporciona una piedra 
preciosa, el bienestar general que aporta 
una regia piedra: Agata,turquesa, Onix, 

cerca de nuestro cuerpo”.  Por eso, 
cada piedra aporta un tipo distinto de 
energía, “unas  nos aportan templanza, 
regeneración de las células, soltar lastre,
capacidad de escucha, amor pro-
pio  y otras,  paz interior, intuición, 
imaginación y elevación espiritual”.
En el distrito de Barajas, hemos te-
nido la oportunidad de poder disfrutar 
del arte de esta diseñadora, primero 
en el Centro Cultural Villa de Barajas 
y después en el Centro Cultural Gloria 

Fuertes, donde los vecinos del distrito  
han comprobado la variedad de la ex-
posición, desde pendientes y pulseras 
hasta collares y gargantillas y, a unos 
precios muy económicos, pues desde 
10, 15 o 20 euros te puedes hacer 
con una de estas piezas de  artesanía.

“Quiero agradecer vuestros 
comentarios positivos”
Tras el éxito de las exposiciones, la  di-
señadora comentó, “Quiero agradecer 

a todas las personas que se han acer-
cado a ver mis exposiciones, agradecer 
vuestros comentarios positivos que me 
llenan de satisfacción y me ayudan y dan 
fuerzas a seguir creando diseños”. Pues 
muchas gracias a ti por darnos la oportu-
nidad de poder recrearnos en tan bonitas 
exposiciones de tus piezas de artesanía.
Si quieres más información sobre los 
diseños, hacer un pedido o cualquier 
tipo de información, consulta la página 
web de la autora, www.bisuteriabbb.es.

   EXPOSICIONES EN BARAJAS

Exitosa  exposición 
de Artesanía en 
piedra de Beatriz 
Baldó Bel
En el Centro Cultural 
Villa de Barajas y en 
el Gloria Fuertes

  Exposición de Manualidades
    Realizadas por alumnas de 50 y hasta 88 años
Qué bonita la exposición  de manualidades 
que se ha realizado en el Centro Cultural 
Villa de Barajas durantes el mes de junio,  
realizadas por verdaderas alumnas artis-
tas con edades desde los 50 años hasta 
los 88 años que tiene la más veterana, 
con un gusto exquisito, y al frente de ellas 
su profesora Teresa Gutiérrez. La lástima 
es que en este periódico no tengamos es-

pacio sufi ciente para exponer una por una 
todas  las manualidades, pero nos consta 
que ha sido una exposición muy visitada. 
En el Curso de Manualidades que im-
parte la mencionada profesora, se trabaja 
el barro, telas, cuadros y estan  hechas 
todas a mano , con una gran variedad de 
artículos, centros de mesa , cuadros, es-
pejos, cestas, muñecos, portafotos, etc. 

“Intimidades”, la obra del pintor manchego Pepe Carretero
Durante todo el mes de julio, en el edifi cio nuevo del Centro Cultural Villa de Barajas

Con motivo de la celebración de la Se-
mana del Orgullo LGTB, el Distrito de 
Barajas en colaboración con la Aso-
ciación del colectivo Transexualia ha 
organizado un acto con el objetivo de 
analizar la evolución y  los retos actuales 
de la realidad jurídica LGTB desde los 
diversos puntos de vista. Tras la mesa 
redonda tuvo lugar la inauguración de 
la exposición de pintura del pintor man-
chego Pepe Carretero ,denominada 

“intimidades”, que acumula en su car-
rera como artista numerosos premios a 
nivel nacional e internacional, así como 
un reconocimiento unánime de su cole-
cción en cada una de las exposiciones 
que llevan viajando por nuestro país 
desde el año 1986. La exposición se po-
drá visitar durante todo el mes de julio. 
El lugar, será en la  Sala de exposiciones 
CCS Villa de Barajas (edifi cio nuevo) 
C/ Botica nº 7. Pepe Carretero, Pin-

tor y Poeta, nace en Tomelloso (Ciudad 
Real). y ha trabajado técnicas como 
óleos, haciendo retratos y temas tauri-
nos, técnica mixta, dibujos, grabados, 
artes decorativas  como pintura en mu-
ral, cerámica pintada, vajillas, jarrones, 
etc. No te pierdas esta excelente ex-
posición individual de manos del pin-
tor manchego, que nos brinda nuestra 
Junta Municipal del distrito, y que ahora 
tienes tiempo durante todo este mes.
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Accidentes laborales

Los accidentes laborales 
disminuyen  en  mayo un 4,4 %

Financiación

El número total de accidentes laborales registrados 
en mayo en la región dismuyó un 4,41% respecto al 
mismo mes de 2013, según los datos publicados por 
el Instituto Regional de Seguridad y Salud en el Tra-
bajo (IRSST). Este descenso se ha producido tanto 
en los accidentes en jornada laboral (3,98%) como in 
itinere (6,44). Destacar que la mayor disminución de 
los accidentes en jornada laboral fueron en el sector 
agrícola (20%), seguido del sector industrial (9,42%), 
la construcción (9,13%), y servicios (2,46%). A lo lar-
go del mes se ha registrado un total de un accidente 
mortal, lo que supone una reducción del 87,50% 
respecto a mayo de 2013, mes en el que hubo un to-
tal de 8 accidentes mortales (siete en jornada laboral 
y uno In-Itínere). El accidente mortal ocurrió durante 
la jornada laboral (por causas no traumáticas).

La Comunidad financiará con 
111 millones a 1.500 pymes

La Comunidad de Madrid incrementará la finan-
ciación a las pymes y autónomos madrileños, a 
través de su sociedad de garantía recíproca Aval-
madrid, que alcanzará este año los 111 millones 
de euros de financiación preferente de las que se 
beneficiarán alrededor de 1.500 pymes. Así lo destacó 
el consejero de Economía y Hacienda, Enrique 
Ossorio, en la clausura de la Junta General de Avalma-
drid que ratificó las cuentas de 2013, donde anunció 
que para garantizar el acceso a la financiación de las 
pymes, la Comunidad realizará una aportación ex-
traordinaria de 500.000 euros al fondo de provisiones 
de la SGR.  Estas cifras supondrán un incremento de 
la actividad de Avalmadrid del 22% con respecto a 
los resultados de 2013 , que se presentaron durante 
la junta general.

Premios de pintura

Premios de pintura “El Agua y 
tú” del Canal de Isabel II Gestión 

Los ganadores de la cuarta edición del concurso de 
pintura “El agua y tú”, organizado por Canal de Isa-
bel II Gestión desde su programa educativo Canal-
Educa, recogieron sus premios en un acto celebrado 
en las oficinas centrales de la empresa. El concurso 
estaba dirigido a estudiantes con edades compren-
didas entre los 8 y 16 años. El objetivo es que los par-
ticipantes plasmen sus consejos para hacer un uso 
eficiente y racional del agua, así como la importancia 
que este recurso tiene en su vida cotidiana.    En esta 
cuarta edición el certamen ha contado con una par-
ticipación de casi 300 trabajos diferenciados en tres 
categorías: A.- para nacidos entre 2004 y 2006; B.- 
entre 2001 y 2003 y C.- para los alumnos nacidos 
entre 1998 y 2000. La exposición virtual se puede 
ver en el portal educativo www.canaleduca.com.  
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El presidente de la Comunidad de Ma-
drid, Ignacio González, asistió a un par-
tido de fútbol en el que se ha recreado 
con niños y niñas una posible fi nal del 
Mundial entre la Selecciones de España 

y Brasil, realizando el saque de honor. 
El partido se jugó en el campo de fút-
bol “El Olivo” de Coslada, cuyo alcalde, 
Raúl López es además de nacionalidad 
brasileña y participaron un combina-
do de jóvenes brasileños y españoles.   
En el acto, con el que el Ejecutivo re-
gional ha querido trasladar su apoyo 
a la Selección Española para que con-
siga los mayores éxitos en el Mundial, 
también han participado el embajador 
de Brasil, Paulo Cesar de Oliveira, y el 
consejero de Presidencia, Justicia y Por-
tavoz, Salvador Victoria. El embajador 
brasileño ha hecho entrega al presidente 

de la Comunidad del Balón Ofi cial del 
Mundial, y se ha producido entre ellos 
el tradicional intercambio de camisetas 
de la Selección de España y de Brasil.
Tras el encuentro, Ignacio González 
ha anunciado que el Gobierno regio-
nal va renovar el campo de fútbol “El 
Olivo” de Coslada, donde se ha disputa-
do el partido, gracias al Plan Regional 
de Inversiones y Servicios (PRISMA). 

Plan PRISMA: actuaciones 
en 500 instalaciones
deportivas

“Gracias a las inversiones del Plan PRIS-
MA, el Ejecutivo madrileño ha realizado 
actuaciones en un total de 500 instala-
ciones deportivas, entre las que fi guran 29 
campos de fútbol, 145 polideportivos y 84 
piscinas municipales”, explicó González. 
En total, en los últimos diez años se han 
destinado 182 millones a instalaciones 
deportivas a través del Plan PRISMA. El 
PRISMA contará este año con un pre-
supuesto de 47 millones de euros des-
tinados a ayudar a los ayuntamientos al 
mantenimiento y conservación de sus in-
fraestructuras básicas.

    Ignacio González y el embajador de Brasil realizaron el saque de honor del encuentro  

La Comunidad de Madrid recrea con niños españoles y brasileños 
una fi nal de la Copa del Mundo entre ambas Selecciones  

• Gracias al Plan PRISMA, el 
Ejecutivo Regional ha realiza-
do actuaciones en 500 insta-
laciones deportivas
• Además, ha invertido 67,3 
millones en 111 campos de 
césped artifi cial con el pro-
grama Campos Verdes
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El nuevo modelo Suzuki Burgman 
125/200 es el mejor aliado para moverse 
por la ciudad con agilidad, seguridad y 
comodidad. Con una carrocería más 
elegante y con una imagen más de-
portiva que su predecesora, la nueva 
Burgman se ha convertido por méritos 
propios en la scooter de referencia para 
quienes buscan una moto fiable para el 
día a día. 

 La moto más vendida 
durante dos años
consecutivos en España
No en vano, la Suzuki Burgman 125 ha 
sido la moto más vendida durante dos 
años consecutivos en España, dato que 
atestigua sus excelentes prestaciones 
para todos aquellos que aspiran a dis-
frutar de una moto urbana que satisfaga 
todas sus necesidades en el día a día. 
Además, esta nueva versión de la Burg-
man potencia su ya de por sí excelente 
valor de seguridad gracias al ABS op-
cional, que mejora el frenado en lluvia y 
evita derrapes. 
Esta tercera versión de la Burgman 
125/200, con una carrocería que se 
parece a la de su hermana mayor, la 

Burgman 650, mejora aquello en lo que 
la Burgman ya era un referente: compor-
tamiento, confortabilidad y capacidad 
de almacenaje. Todo ello, añadiendo 
elementos de diseño que proporcionan a 
la Burgman una imagen más deportiva: 
ópticas, definición de líneas… 
La Burgman 125/200 incluye una se-
rie de caracterísitas que la convierten 
en una apuesta segura para quienes 
apuesten por ella: un indicador Eco Drive 
que ayuda a adoptar un estilo de con-
ducción eficiente; posición de condu-
cción relajada y cómoda; freno delantero 
y trasero de disco con ABS opcional; gran 
almacenamiento bajo el asiento (puede 
albergar 2 cascos integrales); panel de 
instrumentos renovado y con gran varie-
dad de información; asiento ergonómico; 
baja altura del asiento; pantalla más alta; 
doble faro delantero y trasero…
Todas estas mejoras incorporadas en 
la nueva Suzuki Burgman suponen, sin 
duda, un excelente argumento para que 
la scooter japonesa siga siendo la moto 
líder. Además, ahora está de promoción 
y puede conseguirse por 3.399 euros 
y con excelentes condiciones de finan-
ciación (desde 125 euros al mes).

La BURGMAN 125/200, la moto líder en ventas durante 
dos años, mejora la seguridad en su nueva versión
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     “Clásicos en zapatillas”por  Pedro María Rivera (www.pedromariarivera.es)

San Fermín y el cumpleaños de un 
gran músico

Reciban mi felicitación ante tan famosa 
festividad y sobre todo mi deseo de 
que el Santo les eche su capotillo para 
afrontar las di� cultades de los tiempos 
que toca vivir. En estas fechas algunos 
de nuestros estimados lectores corren 
encierros en Pamplona y allí lo clásico 
son otras músicas más populares... 
¡Cuidado y a divertirse! Y ¡oh! ca-
sualidad que también un 7 de julio de 
1860 nació nuestro homenajeado este 
mes: Gustav Mahler. Pueden ustedes 
buscar en sus archivos musicales, por 
ejemplo, el famoso Adagietto de su 
5ª Sinfonía e ir escuchándolo mien-

tras leen estas líneas; ¿recuerdan que 
se incorporó en la banda sonora de la 
película Muerte en Venecia? O tal vez 
pre� eran escuchar la grandiosa Sinfonía 
nº 1, denominada Titán.

Orígenes humildes y niño prodigio

La extensa familia Mahler provenía 
del este de Bohemia, que entonces 
pertenecía al imperio austríaco y en la 
actualidad a la República Checa; eran 
de profesión humilde como vendedores 
ambulantes y de minoría germano par-
lante, bohemia y judía. Un hecho que 
determinó el porvenir de Gustav fue el 
descubrimiento de un piano en casa de 
sus abuelos cuando tenía sólo cuatro 
años. Enseguida contó con el apoyo 
y el gusto musical de su padre, quien 
favoreció que recibiera lecciones de 
música y comenzó a desarrollar su ha-
bilidad hasta el extremo de ser pronto 
considerado “niño prodigio”: con diez 
años dio su primer recital en un teatro.

Actividad, estilo, grandes obras y 
tardío reconocimiento

Mahler impregnó sus orientaciones 
musicales de su contacto inicial con 
melodías populares, canciones calle-

jeras, temas bailables, bandas de músi-
ca militares. Todos estos aprendizajes 
contribuyeron a su riqueza y variedad 
musical. Se a� anzó lentamente en su 
doble condición profesional de director 
de orquesta y compositor pues la va-
loración de su labor de composición se 
vio retrasada por su originalidad y por el 
auge del nazismo. Su condición de judío 
clasi� có su obra como “degenerada” y 
“excesivamente modernista”, llegando 
a estar prohibida. Todo ello condicionó 
su permanente desubicación y sus sen-
timientos de exilio y de no ser bien re-
cibido o serlo como intruso, en muchos 
lugares. De todas formas a principios 
del siglo XX era considerado uno de los 
más importantes directores de orquesta 
y de ópera. Después de su graduación 
en el Conservatorio de Viena, fue direc-
tor de varias orquestas cada vez más im-
portantes en diversos teatros de ópera 
europeos. Durante una década de resi-
dencia en la capital austriaca Mahler, 
converso al catolicismo para asegurarse 
su puesto, sufrió la oposición y hostili-
dad de la prensa antisemita. Posterior-
mente, fue director de la Metropolitan 
Opera House y de la Filarmónica de 
Nueva York. Era muy exigente e intuitivo 
en la dirección y más cuando trabajaba 
con artistas de talento y renombre; sin 

embargo empleaba métodos más 
suaves si tenían menor capacidad, 
obteniendo lo mejor de ellos.
Como compositor centró sus esfuer-
zos en la forma sinfónica con obras 
muy extensas -nueve grandes sin-
fonías y una más que dejó esbozada-, 
llenas de contrastes e increíbles or-
questaciones, y en el lied, canciones 
líricas basadas principalmente en 
poemas típicos de los paisajes ger-
mánicos. Varias de estas sinfonías 
reunieron ambos géneros, la sinfonía y 
el lied. El propio Mahler señalaba que 
componer una sinfonía era “edi� car 
un mundo con todos los medios posi-
bles”, por lo que su obra se caracteriza 
por una amplísima heterogeneidad.
En abril de 1911 Mahler, muy enfermo, 
regresaba a Europa desde Nueva York 
y fallecía en Viena días después, el 18 
de mayo. Al � nal de la Segunda Guerra 
Mundial, la decidida labor de famosos 
directores como Walter, Klemperer y 
Bernstein, entre otros, que programa-
ron sus sinfonías, pusieron de relieve 
las obras de Mahler que son consi-
deradas como de las más destacadas 
en la historia del postromanticismo de 
la Música.Salgan o no de vacaciones en 
julio, sean felices y no dejen de “mu-
siquear”. Gracias.

Hace 14 años un coche que circulaba 
en dirección prohibida a 180 km. in-
vadió el carril por donde Kike Martín 
circulaba, en moto, y le arrolló. Quedó 
en coma inducido durante 29 días, más 
cerca de la muerte que de la vida. Un 
día, Kike escuchó al médico hablar de 
que le iban a desconectar y entonces 
reaccionó. Mientras veían un programa 
por la tele en el hospital el presentador 
hizo una pregunta: ¿Cual es la capital de 
Lienchestein? Cuando dieron la opción 

de Vaduz, Kike, aún en coma y ante la 
mirada atónita de su padrino, asintió.  
Ese fue el principio de la nueva vida de 
Kike Martín, un joven de 31 años, de 
Alcobendas. A partir de entonces pasó 
por una recuperación  larga y muy difícil 
“muchas veces perdí la esperanza”, 
reconoce. Pero su espíritu de lucha, su 
familia y, “sobre todo” su “madre Son-
soles fueron el motor” que le ayudaron a 
seguir. Logró, incluso, estudiar Gestión 
y Administración, consiguió un puesto 

de trabajo y renunció a su pensión de 
discapacidad. Paola Oliveras y Adrián 
Sánchez, fundadores de la produc-
tora “Veintidosfi lms”, oyeron su histo-
ria y supieron que tenían que contarla. 
Así nació el corto documental Vaduz y 
con él, el proyecto “Camino a Vaduz” 
(caminoavaduz.org). El pasado 25 de 
junio, se proyectó en el Auditorio Paco 
de Lucía, con gran éxito, el documen-
tal “Vaduz” con la presencia de los 
directores y del propio Kike Martín.

  Kike Martín, un joven de Alcobendas, todo un ejemplo de superación

“Camino a Vaduz”
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    “Frases para cambiar vidas” por Ignacio Novo (www.frasesparacambiarvidas.com)

Empiezo este mes con una leyenda su-
gestiva y muy hermosa, y sin evidencias 
de su veracidad, como toda leyenda que 
se precie.  
Se cuenta que el explorador español 
Juan Ponce de León escuchó hablar 
sobre la fuente de la juventud a los na-
tivos de Puerto Rico cuando conquistó la 
isla. Insatisfecho con la riqueza material 
obtenida tras esquilmar aquellas tierras 
vírgenes, emprendió una expedición, en 

1513, para localizar el manantial que le 
garantizaría la vida eterna y descubrien-
do como consecuencia de aquel viaje, el 
actual estado de Florida,  EE.UU..
Según el relato de los hechos que ha 
llegado hasta nuestros días, Ponce de 
León asistió al interrogatorio de algunos 
indios que habían sido hechos prisio-
neros. Preguntados sobre las riquezas 
que contenía la isla, los nativos hablaron 
de perlas y otros diversos tesoros, y ala-
baron, con especial afán, las propiedades 
de las maravillosas aguas en las que sa-
ciaban su sed. Contaron, sigue la leyenda, 
que existía una fuente en la que un nativo 
“gravemente enfermo y ya muy mayor” 
fue a beber y que tras hacerlo compro-
baron asombrados como  aquel hombre 
“recuperó su fuerza varonil y practicaba 
todos los desempeños viriles, habiendo 
nuevamente tomado una esposa y ge-
nerado más hijos”. Oyendo esta parte del 
relato con entusiasmo, Ponce de León, 
ya un hombre maduro, se convenció de 
que los indios describían la mítica fuente 
de aguas rejuvenecedoras, cuya existen-
cia conocía ya por otros rumores.

¿Cómo envejecer con éxito?

Y hasta aquí la leyenda. Si hubiera dado 
fruto la búsqueda de Ponce de León, 
podría ahorrarme el resto del artículo ya 
que trata sobre el concepto de cómo en-
vejecer con éxito. Pero no fue así. 
La educación, una buena función cogni-
tiva, el optimismo y la capacidad de re-
cuperación, son elementos que infl uyen 

a la hora de conseguir envejecer con 
éxito, según estudio de la Universidad de 
California y la de Stanford (EE.UU.) y que 
ha sido publicado en The American Jour-
nal of Psychiatry. 

El funcionamiento mental y 
psicosocial mejora con la edad

Para llegar a dichas conclusiones, los 
investigadores examinaron a más de mil 
personas de entre 50 y 99 años, con 
una edad media de poco más de 77. El 
sondeo recopilaba preguntas sobre las 
enfermedades crónicas, la discapacidad, 
así como el compromiso social y la au-
toevaluación de su salud.
Otros estudios han asociado claramente 
un buen envejecimiento a la posesión de 
cierto grado de sabiduría. Al parecer, el 
funcionamiento mental y psicosocial a 
menudo mejora con la edad, aunque la 
salud física merme. Médicos, psicólogos 
y gerontólogos sostienen que la sabiduría 
relacionada con la edad, puede servir 
para compensar las pérdidas biológicas 
en la vejez, lo que permite a los adultos 
mayores utilizar mejor los recursos que 
les restan. 

El envejecimiento representa 
el tramo fi nal de una vida

Hoy sabemos que el envejecimiento es 
un continuo proceso de crecimiento y 
desarrollo humano, lleno de potencial, 
y altamente modifi cable por una com-
binación de responsabilidad personal y 

cuidados médicos adecuados. Es decir, 
puede representar, como representa, el 
tramo fi nal de una vida, pero en ningún 
caso y como algunos piensan “los minu-
tos de la basura” de la existencia de cada 
cual, en analogía a esos instantes fi nales 
de un partido de básquet en el resultado 
ya está totalmente decidido y que daría 
igual jugarlos o no. Envejecer no es una 
espera angustiosa del fi nal, es una etapa 
más para disfrutar y aprender, para gozar 
y soñar. ¡Para vivir! Porque esto, la vida, 
no se acaba hasta el mismo instante en 
que se acaba y no ni un momento antes. 
¿Me explico?

Nunca tenemos que jubilar 
nuestra mente

Lo que quiero decir con todo esto es 
algo que quizá podría haberme ahorrado 
de explicar con palabras que fuesen más 
allá de la simple frase introductoria de 
cabecera del escritor y fi lósofo Miguel de 
Unamuno: Nunca es tarde. 
Mi consejo sería que te negases a sen-
tarte en la mecedora a contemplar día 
tras día el horizonte cambiante en el 
porche de la entrada, teniendo tanto aún 
por saber, por conocer, por descubrir y 
por vivir…  Es preciso no dejar nunca de 
esforzarse, no jubilar nuestra mente ni 
nuestro espíritu, mantener la inteligencia 
atenta y abierta a nuevos saberes. Nunca 
es tarde para nada.

  Twitter@ignacionovo
Libro: «Frases para cambiar tu vida»

         “Juglaresca” por Manuel López Azorín (http://manuellopezazorin.blogspot.com.es/)

Romance de 
Verano y 
refl exión
Julio es mes de vacaciones, 
sierra, mar, pleno verano,
extranjero, pueblo o casa…
julio es el mes del descanso.
Tiempo de dejar rutinas, 
de abandonar los horarios,
de hacer cosas diferentes
a las del resto del año.
Los que puedan que disfruten  
como puedan disfrutarlo
sin olvidar que hay millones
que por no tener trabajo
ni sierra ni mar ni pueblo
ni extranjero… por parados. 
Termina –dicen– la crisis, 
dicen que va remontando
que poco a poco se acaban
los agobios que pasamos:

la pérdida de derechos,
la angustia y el desengaño
de vernos, como cangrejos,
ir hacia atrás caminando.
Dicen que España comienza
a levantarse despacio
y a lo mejor es verdad 
que nos vamos levantando
pero todo lo perdido
¿Quién podrá recuperarlo?
La cultura por los suelos 
y el IVA por lo más alto
la sanidad  en deterioro
y la educación bajando.
La mujer, sin decidir,
como en los siglos pasados.
Refl exionar estas cosas 
cuando nos llega el verano,
hace  pensar: “ me parece
que para nada avanzamos”.
La corrupción: una plaga
“Ponle donde hay y mete mano”
Las leyes, aunque legales,
son injustas en desahucios.
Crear la desigualdad

es dividir lo sumado.
Que hay culpables, nadie duda,
y tendrían que pagarlo,
pero el poder del dinero
todos sabemos que es largo.
Las víctimas: mayoría, 
sin culpa lo están pagando 
y eso no es justo señores
en un país democrático.
Y tras esta refl exión 
vuelvo a julio y al verano,
al buen tiempo que nos pide
unos días de descanso,
a renovar  energías
para pasar buenos ratos
para olvidarnos de todo 
–si es que es posible olvidar-
nos– 
(Y hablando de renovar, 
el nuevo Rey ha mostrado
su afán de ser para todos,
con honestidad, trabajo…
defensor de dignidades 
este pueblo malparado.
A ver si es verdad y es justo

y este país va ganando
mucho de lo que ha perdido,
mucho de lo que ha soñado.)
Así las cosas amigos,
volvamos a este verano:
de modo que disfrutemos
cada cual como podamos
para aliviar esta carga
que –dicen – ya va acabando. 
Amigos todos, lectores,  
os deseo buen verano 

 En la brújula del Norte 
me encomienda JaimeAdrada
que me convierta en juglar
y dé, cada mes, la cara
para contar nuestras cosas,
esas que atañen y pasan 
en Alcobendas y “Sanse”,
en Sanchinarro y las Tablas,
en cualquier lugar señores,
incluso el mismo Barajas.
Yo voy a tratar de hacerlo 
mes a mes, a ver qué pasa.

“Jamás un hombre es 
demasiado viejo para 
recomenzar su vida y 
no hemos de buscar que 
lo que fue le impida ser 
lo que es o lo que será”
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